



### **Heinrich Himmler (1900-23 Mai 1945)**

En 1933, il devient chef de la SS (Schutzstaffel : escadron de protection), qui compte alors 52 000 membres contre plusieurs millions pour les SA (Sturmabteilung : sections d'assaut) de Röhm. En 1933, il crée le camp de concentration de Dachau où il fait interner les opposants.

A cette même période, il fait concevoir pour les SS un uniforme noir, créé par Hugo Boss. Pour se démarquer de la SA, le 30 juin 1934, il participe à l'organisation de «la nuit des longs couteaux», où de nombreux chefs SA, dont Röhm, sont exécutés.

La SS prend alors son indépendance et, dans la foulée, il oblige Goering à lui céder la Gestapo (Geheime Staatspolizei : Police secrète d'Etat. En 1943, il devient ministre de l'Intérieur du Reich, commandant en chef de l'armée de réserve de la Wehrmacht. Le 28 avril 1945, Hitler ayant découvert sa trahison le remplace par Hanke.

Il se suicide le 23 mai 1945 près de Lüneburg, en Basse-Saxe. Himmler porte la responsabilité la plus lourde dans la liquidation de l'opposition en Allemagne nazie et dans le régime de terreur qui régna dans les pays occupés. Les camps de concentration et les camps d'extermination dépendaient directement de son autorité, et c'est lui qui mit en œuvre la Shoah.